
 

Protokoll Generalversammlung  
pfadijugendhuus | Datum 17.05.24 
 

Anwesend Entschuldigt 

Manuel Willi (MaW) 
Rebecca Elmiger (ReE) 
Urs Köpfli (UrK) 
Beat Muff (BeM) 
Kurt Süess (KuS) 
und 25 Mitglieder  
Franz Ulrich von der Lindenberg Energie – ohne Stimmrecht 

 

Protokoll  

Rebecca Elmiger (ReE) 

 
 

Begrüssung: 
Beat begrüsst die Mitglieder und bedankt sich fürs für das zahlreiche Erscheinen. 

BeM 

Bestellung Büro: 
Stimmenzähler werden angefragt und ernannt: Peter Bättig, Anita Buchmann-
Burkart 
 
Die Stimmenzähler werden einstimmig angenommen. 
Total Anwesend: 30 
Absolutes Mehr: 16 

 

Protokoll der letzten GV 
Das Protokoll der GV 2023 wird einstimmig angenommen. 
 

BeM 

Information über eine mögliche Photovoltaikanlage auf dem pjh-Dach: 
Beat informiert über die Möglichkeit, dass es eine Firma gibt, welche Dächer mietet 
für eine Photovoltaikanlage. Es handelt sich um die Firma PVcontracting AG in 
Kriens.  
 
Franz Ulrich von der Lindenberg-Energie, informiert über das Projekt PJH: 
Franz zeigt die mögliche Dachnutzung beim PJH und mögliche Motivationen für eine 
Photovoltaikanlage auf. (Umweltschutz, Ausgeglichen Strombilanz, Geld verdienen, 
Kapitalanlage, viel Strom produzieren) 
 
Franz und Beat haben sich im Januar getroffen um die Fakten auszutauschen. 
Daraus hat Franz Ulrich zwei mögliche Varianten berechnet, die er erklärt. 
Ein wichtiger Fakt ist: Das PJH benötigt Strom vor allem am Abend und an den 
Wochenenden. 
 
Variante 1: Eigener Stromverbrauch durchs Jahr abdecken.  
Fläche: 30m2 für Module 
 
Variante 2: Ganzes Dach nutzen. 
Fläche: 220m2 für Module 
 
Kostenschätzungen:  
 Variante 1: Kostet ca. 17.500 Fr., Jahreskosten ca. 850Fr.  
 Variante 2: Kosten ca. 75.000Fr., Jahreskosten ca. 3800Fr. 
 
 

BeM 
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Eine weitere Variante 3: 
Möglichkeit, das Dach einer Firma zu vermieten für eine PVA. Zum Beispiel bei der 
Firma PVcontracting AG in Kriens. 
 
Bei dieser Variante besteht die Möglichkeit, dass die Vereine (z.B. Pfadileiter, JVB) 
die Installation der Anlage unterstützen. 
 
Für den Bau einer PVA nach Variante 2 müsste das gesamte Geld auf dem Pjh 
Konto genutzt werden. Aus finanzieller Sicht rentiert sich das Projekt nicht.  
 
Es erfolgt eine Abstimmung über die Weiterbearbeitung des Projekts: 
Ja, weiter machen: 14 Stimmen 
Nein, und abwarten, wie sich der Markt weiterentwickelt: 16 Stimmen 
 
Antrag von Cornelia Zihlmann: Der Vorstand soll Abklären treffen über die 
Möglichkeit einer Vermietung der Dachfläche für eine PVA bei der Firma 
PVcontracting AG in Kriens. 
 

 
BeM 
 
 
 
 
 
 
 

Jahresbericht 2023: 
 
Im Jahr 2023 gab es 2 Vorstandsitzungen. Manuel Willi ist neu für den JVB im 
Vorstand. Urs Köpfli informiert über die erfolgten Kleinrevisionen beim PJH. Speziell 
erwähnt wurden die Griffe, die neu beim den rollstuhlgängigen WC angebracht 
wurden. 
 
Frühjahrsputz im PJH mit 11 Leiter/innen. 
Aufräumen rund um das PJH durch JVB mit 12 Mitglieder.   
Urs Köpfli rühmt den Einsatz der Jugendlichen sehr und bedankt sich. 
 
Sitzung mit Pfadileiter und Pfadileiterinnen:  
Neu gibt es eine jährliche Sitzung um sich auszutauschen und die Regeln des PJH 
zu besprechen. 
 

BeM 
 
 
 
 
 
 
 
 
UrK 

10 Jahre Pfadijugendhuus-Jubiläumfeier:  
Die Feierlichkeiten findet am 12.Oktober.2024 statt. 
 
Beat zeigt die Idee für das Jubiläum auf. 
 
Information zu Planung: 
OK: JVB Luca Bühler/Manuel Willi, Pfadi Rebecca Elmiger/Sara Kaufmann, Beat 
Muff/Urs Köpfli 
 

BeM 

Rechnung 2023 und Revisorenbericht: 
Der ausgewiesene Jahresverlust beträgt Fr. 3’062.55 und liegt somit unter dem 
budgetierten Verlust. Der Jahresverlust erklärt sich mit den regelmässigen 
Abschreibungen. Die Kosten für den Unterhalt der Liegenschaft haben etwas 
zugenommen. Aber auch die Erträge sind leicht höher. Die Liquidität hat 
zugenommen.  
 
Genehmigung der Jahresrechnung: 
Die Revisoren Martin Elmiger und Alberto Ferrara haben die Rechnung revidiert. 
Martin Elmiger rühmt die korrekt geführte Ablage von Kurt Süess, liest den 
Revisorenbericht vor und beantragt, die Jahresrechnung zu genehmigen und dem 
Vorstand Entlastung zu erteilen. 

KuS 
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Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen und dem Vorstand einstimmig 
Entlastung erteilt. 
 

Festlegung Mitgliederbeiträge: 
Die Mitgliederbeiträge werden einstimmig angenommen. 
 
Mitgliederzahl hat um 5 Mitglieder leicht abgenommen. 
 

BeM 

Budget 2024: 
Kurt Süess stellt das Budget für das neue Vereinsjahr vor. Es wird mit einem 
höheren Mietertrag und leicht tieferen Mitgliederbeiträgen gerechnet. Für die 
geplante Jubiläumsfeier wurden Fr. 5000.- budgetiert. Die Liquiditätssituation 
präsentiert sich als sehr gut. 
Das Budget fürs Jahr 2024 wird einstimmig angenommen. 
 

KuS 

Wahlen: 
a) Wiederwahl von vier bisherigen Vorstandsmitgliedern: 

Die Pjh Vorstand Mitglieder werden für die nächsten zwei Jahre einstimmig 
wiedergewählt. 

 
b) Ersatzwahl eines neuen Vorstandmitgliedes/Kassiers  

Kurt Süess gibt seine Demission aus dem Vorstand bekannt. Kurt war von 
2011-2014 Finanzchef der Projektgruppe und von 2012-2024 Finanzchef der 
Vereins Pjh. Er wird für sein grosses Engagement geehrt. 
Als neues Vorstandsmitglied mit Ressort Finanzen wird Andrea Wildisen-
Fuchs einstimmig gewählt. 
 

c) Wahl Präsidium 
Beat Muff stellt sich als Präsidium zur Verfügung und wird einstimmig 
gewählt. 

 
a) Wahl der beiden Rechnungsrevisoren 

Martin Elmiger und Alberto Ferrara stellen sich zu Verfügung als Revisoren 
und werden einstimmig gewählt. 
 

BeM 

Anträge von Mitgliedern:  
 
Keine neuen Anträge 
 

BeM 

Informationen zum Betrieb und Nutzung des pjh: 
 
Die Nutzung hat im Jahr 2023 zugenommen. Total 108 Belegungen.  
 

BeM 

Varia: 
 
Beat informiert über die neue Parkordnung, die infolge der Belegung des 
Wohnhauses Morgenhalde auf Geheiss der Gemeinde geändert werden musste. 
 
Livia Köpfli dankt im Namen des JVB den langjährigen Vorstandsmitglieder, Urs 
Köpfli, Beat Muff und Kurt Süess mit einem Geschenk.  
 
P. Christian äussert seinen Dank an alle, welche bei dem Projekt PJH mitgeholfen 
haben und bittet den Dank weiter zu geben.  

BeM 
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Abschluss:  
Beat bedankt sich bei den Anwesenden Mitgliedern und eröffnet das Apero. 

 

Schluss der GV: 09.10 Uhr  

 
 
10. Juni 2024 – Rebecca Elmiger 


